
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
 
 
 
 
 
 
 
 

 市のふれあい公園にある遊具。「使用禁

止」のまま放置されていましたが、小牧議

員が一般質問で取り上げ、改善を求めたと

ころ、すぐに修繕補強されました。子ども

達や健康づくりのために利用している市民

から喜ばれています。 
 
 
 

 
守
山
図
書
館
は
、
左
の
表
の

よ
う
に
、
昨
年
の
貸
出
冊
数
は

約
５３
万
冊
。
一
人
あ
た
り
約
７

冊
で
す
。
と
こ
ろ
が
守
山
市
民

は
、
野
洲
図
書
館
か
ら
１１
万
１

千
冊
、
栗
東
図
書
館
か
ら
も
７

万
９
千
冊
、
草
津
図
書
館
か
ら

も
１
万
８
千
冊
、
合
計
２０
万
冊

を
こ
え
る
本
を
借
り
て
い
る
と

い
う
調
査
結
果
も
出
て
い
ま

す
。
図
書
館
を
利
用
し
た
い
と

い
う
願
い
ニ
ー
ズ
は
大
き
い
の

に
そ
れ
に
こ
た
え
る
内
容
で
は 

な
い
わ
け
で
す
。 

 

守
山
市
は
人
口 

が
増
え
て
い
る
の
に
、 

図
書
館
の
蔵
書
数
も
貸
出 

冊
数
も
一
番
少
な
く
、
図
書
館
に

投
じ
る
市
の
予
算
も
他
市
と
比

べ
て
少
な
い
の
で
す
。
小
牧
議
員

の
指
摘
と
改
善
要
求
に
、
「
第
５

次
総
合
計
画
に
図
書
館
の
充
実

を
位
置
づ
け
、
現
状
を
ふ
ま
え
、

望
ま
し
い
図
書
館
の
あ
り
方
に

つ
い
て
、
議
論
し
た
い
。
」
と
約

束
し
ま
し
た
。 

             

 

守
山
市
立
図
書
館
は
開
館
し

て
３１
年
に
な
り
ま
す
。
利
用
者

の
方
か
ら
「
蔵
書
数
が
少
な
い
」

「
も
っ
と
充
実
し
て
…
」
と
い

う
声
が
寄
せ
ら
れ
て
い
ま
す
。 

そ
こ
で
近
隣
の
３
市
と
比
べ

て
み
る
と
、
そ
の
違
い
は
ク
ッ

キ
リ
。
小
牧
議
員
は
、
一
般
質

問
で
、
こ
の
実
態
を
示
し
て
、

改
善
・
充
実
を
求
め
た
と
こ
ろ
、

市
は
改
善
を
約
束
し
ま
し
た
。 

 

１２
月
議
会
は
、
１１
月
３０
日
か
ら
１２
月
１８
日
ま
で
開
か
れ
ま
し
た
。
「
宇
野
本
家
」
を
１
億
７
千
万
円
で
買
い
取
る
債
務
負

担
行
為
の
補
正
予
算
を
は
じ
め
、
市
の
将
来
像
を
決
め
る
基
本
構
想
な
ど
が
提
案
さ
れ
議
論
さ
れ
ま
し
た
。
日
本
共
産
党
の
小

牧
一
美
議
員
は
、
市
民
の
み
な
さ
ん
か
ら
寄
せ
ら
れ
た
声
や
要
望
を
し
っ
か
り
と
受
け
と
め
、
そ
の
実
現
に
む
け
て
、
積
極
的

に
発
言
・
提
案
し
、
い
く
つ
か
の
前
進
面
が
あ
り
ま
し
た
。 

   

貸出数（冊） 一人あたり 蔵書数（冊） 一人あたり 視聴覚資料

守山市 529,464 6.96 271,020 3.57 1,739

草津市 1,258,378 10.49 467,000 3.89 10,541

栗東市 949,456 14.83 343,053 5.36 4,959

野洲市 761,820 15.24 332,957 6.66 5,464

蔵 書 数貸し出し冊数

 

運営費（円） 図書購入費（円） 職員数

守山市 １億０５６０万 １９４２万 １４（６）

草津市 ２億３２２０万 ３４２９万 ３７（13）

栗東市 １億９８３０万 ２２７９万 ２０（９）

野洲市 １億３２７０万 ２７６０万 ２３（７）

（ ）は正規職員

図書館運営統計（Ｈ２０年度）

「使用禁止」とされた遊具           補強修繕された遊具 
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         ●９月議会で、守山川の雑草除去に 
        ついて質問したところ、県がすぐに 
        雑草を刈り取りしたことは、すでにお

知らせしたところです。その後、守山 
市も側道の雑草 

  対策を行いまし

た（写真）。●雇

用不安も依然深

刻です。草津駅前

 
 
 
 

 
 
 
 
   

                    

で行われた「失業者支援村」 
では、私もボランティアと 
して参加。なかなか解決困難 
な生活相談も数多く寄せられ 
ます。●その要求を市政に届 
けるのが議員の仕事。市民の 
みなさんの声をしっかりお聞きし、自ら実態調査もし、 
議会では、日本共産党１議員ですが、市民の声を届け

る議員として、引き続き全力で頑張ります。（小牧一美） 
 
 
 
 
 
 


